
 

 

 

 MINUTA / Comité Ejecutivo PBF 

Fondo para la Consolidación de la Paz -PBF-  

Fecha: 7 de noviembre 2022 

Lugar: Hotel Las Américas, Ciudad de Guatemala 

 
 

Participantes: 
Nombre  Institución / organización  

Miguel Barreto Coordinador Residente de las Naciones Unidas en Guatemala 

Keila Gramajo Secretaria de SEGEPLAN 

Geovanna Salazar Viceministra de Protección Social y Empleo de MINTRAB 

Ramiro Contreras Director Ejecutivo de COPADEH 

Pablo Figueroa Dirección de Cooperación internacional de MINEX 

Karin Cobos Secretaria de Fortalecimiento Fiscal y Convención del OJ 

Carmen Sofía Reyes Directora Ejecutiva CONJUVE 

Juan Carlos Díaz En representación de PDH 

Ana María Díaz Representante residente del PNUD en Guatemala 

Pablo Salazar Representante de UNFPA en Guatemala 

Ricardo Rapallo Representante de FAO en Guatemala 

Lucia Verdugo Oficial a cargo UNESCO Guatemala 

Gabriel Juarez Encargado de la Oficina de UNODC Guatemala 

Ana Grace Cabrera En representación de ONUMUJERES Guatemala 

Ana Cintrón En representación de PMA Guatemala 

Alejandro Bonil  PBSO NY 

Elizabeth Turner Coordinadora Secretariado PBF en Guatemala 

Carlos Paredes  Oficial M&E Secretariado PBF Guatemala 

 
En el anexo 1, la lista completa de participantes 
 

AGENDA: 
 
1. Palabras de bienvenida y presentación de objetivos 

2. Presentación de informes anuales 

3. Presentación de otros proyectos por implementar 

4. Comentarios finales 

5. Acuerdos y Cierre 

 
 
 
 
 
 
 
 
DESARROLLO DE LA REUNIÓN 
 



 

 

 

1. Palabras de bienvenida y presentación de objetivos 
 
Las palabras de bienvenida y los objetivos de la reunión estuvieron a cargo del Señor Miguel 

Barreto Coordinador Residente del Sistema de las Naciones Unidas en Guatemala y de la Señora 

Keila Gramajo Secretaria de SEGEPLAN. 

 

El señor Barreto indicó que el objetivo principal de la reunión es rendir cuentas de los resultados 

anuales de la cartera de proyectos en Guatemala del Fondo para la Consolidación de la Paz de 

las Naciones Unidas. Agregó que los informes aprobados serán remitidos a PBF en New York el 

15 de noviembre por el Secretariado PBF.  

 

Informó que los proyecto están alineados al Marco Estratégico del Sistema de Naciones Unidas 

en Guatemala 2020-2025 y al Marco Estratégico del PBF 2020-2025 a través del cual se espera 

contribuir a una justicia pertinente, accesible, independiente y eficaz, así como a la reducción de 

la conflictividad en los territorios de manera pacífica, inclusiva y colaborativa. 

 

Sobre las funciones del Comité Ejecutivo indicó que la siguiente reunión al inicio de 2023 se 

enfocará en la dirección estratégica de la cartera con el fin de identificar brechas y oportunidades 

para consolidar el apoyo del PBF a Guatemala. Indicó asimismo que en 2023 se retomarán las 

visitas al terreno del Comité Ejecutivo, con el objetivo acercar el Comité a las y los beneficiarios 

en el terreno. 

 

Finalmente reconoció el trabajo que las Agencias, Fondos y Programas del Sistema de Naciones 

Unidas en Guatemala han realizado en el proceso de implementación de los proyectos de la 

cartera del PBF. 

 

Por su parte la señora Gramajo, destacó la participación de SEGEPLAN junto al Secretariado 

PBF en la reciente reunión en New York para el proceso de evaluación intermedia del Marco 

Estratégico Global del PBF 2020-2024. Indicó que para la Secretaría ha sido una experiencia 

valiosa y positiva porque ha permitido aprender de otros países en el marco del Fondo para la 

Consolidación de la Paz. Subrayo la mención que se hizo de Guatemala como un caso de éxito 

en el marco de la coordinación entre el Gobierno y el Secretariado PBF. Sobre el PBF en 

Guatemala, destacó que ha sido clave el proceso de fortalecimiento de capacidades se ha 

desarrollado para la presentación de propuestas alineadas a las prioridades nacionales y Marco 

Estratégico de Naciones Unidas y del PBF.  

 

Acerca de la cartera de proyectos del PBF recalcó el proceso participativo para el diseño de los 

proyectos, incluyendo las instituciones de gobierno, las Agencias, Fondos y Programas del 

Sistema de Naciones Unidas y algunas organizaciones de sociedad civil. SEGEPLAN reconoce 

que están contribuyendo a reducir las causas de la migración irregular especialmente en las áreas 

fronterizas, así como la contribución a promover la cohesión social en las comunidades que 

reciben a las personas retornadas. 

 



 

 

 

Sobre los recursos asignados a los proyectos indicó que el PBF ha trasladado el 75% de los 

recursos previstos a los 5 proyectos vigentes. Informó que SEGEPLAN está trabajando en emitir 

la opinión técnica para 1 proyecto de Juventud e informo sobre los recursos asignadas a cada 

proyecto que será presentado durante la reunión en el marco de la rendición de cuentas. 

 

Para finalizar, indicó desde el Gobierno han asegurado que la inversión del PBF en Guatemala 

sea efectiva y se oriente al apoyo de las comunidades. Manifestó que SEGEPLAN está 

entusiasmado de continuar apoyando la implementación para lograr los dos resultados del Marco 

Estratégico 2020-2025 del PBF en Guatemala y promover conjuntamente, una justicia más 

accesible, independiente, pertinente y eficaz que garantice el efectivo goce de los derechos 

humanos, asi como la reducción de la conflictividad territorial y el acceso igualitario al desarrollo, 

los derechos humanos y la paz. 

 
2. Presentación de informes anuales 
 
Lucy Turner, coordinadora del Secretariado PBF en Guatemala indicó que se presentarán primero 

los informes anuales de los proyectos que se encuentran en implementación (y que cuentan con 

dictamen técnico de SEEPLAN) y en la segunda parte se presentarán los proyectos que están en 

proceso de construcción.  

 

Proyectos en implementación 

 

1. Respuesta Trinacional para una Movilidad Humana Digna, Pacífica e Inclusiva en el Norte 

de Centroamérica.  

2. Profesionalización, protección y participación para una justicia más independiente.  

3. Consolidando Infraestructuras para Sostener la Paz.  

4. Promoviendo la gestión del entorno social, político e institucional para contribuir a 

disminuir la conflictividad agraria en el Valle del Polochic.  

5. Nabil NAB’IL: Juventudes mayas y mestizas organizadas contribuyendo a la construcción 

de sociedades inclusivas y la coexistencia pacífica en Huehuetenango. 

 

Proyectos en proceso de diseño 

 

1. Abordando la conflictividad electoral desde una perspectiva integral  

2. Piloto de la iniciativa para la promoción de género.  

3. Construyendo paz desde una justicia accesible, pertinente y eficaz para las mujeres y 

las niñas en Guatemala.  

4. Reparación Transformadora para una cultura de paz. 

 

Para más información, los detalles de los avances reportados en cada proyecto se encuentran 

en el Anexo 2.  

 

 

Proyectos en implementación 



 

 

 

 

• Proyecto trinacional para una movilidad humana digna, pacífica e inclusiva en el 

Norte de Centroamérica 

 

La señora Geovanna Salazar, Viceministra de Protección Social y Empleo del Ministerio de 

Trabajo sugirió generar sinergias entre las plataformas de promoción del empleo para las 

personas en proceso de reintegración sostenible en las comunidades de acogida entre ellas 

SINAREM presentada en el marco del Proyecto, OPORTUGUATE y el Portal Nacional de Empleo 

a cargo del MINTRAB.  

 

Sugirió al proyecto y a las agencias implementadores articular esfuerzos con acciones de otros 

donantes para incrementar el impacto de las acciones y procesos que el proyecto implementa, 

incluyendo los estudios que han sido mencionados en el informe anual. 

 

Alejandro Martinez, Asesor Político de OIM indicó que se harán gestiones para analizar la 

posibilidad de vincular las aplicaciones SINAREM y OPORTUGUATE. 

 

Silvia Montepeque, Coordinadora del Proyecto Trinacional, comentó que los estudios están en 

fase inicial, y que la identificación de los temas (ver anexo del proyecto) fue producto de un 

proceso de consulta con instituciones socias de los tres gobiernos y con las Agencias, Fondos y 

Programas del Sistema de Naciones Unidas.  

 

El señor Miguel Barreto, destacó que el estudio relacionado con el desplazamiento interno solo 

se implementará en Honduras y El Salvador y sugirió a la coordinación del proyecto escalar las 

buenas practicas y experiencias del estudio y que sean trasladadas a Guatemala. 

 

• Profesionalización, protección y participación para una justicia más independiente.  

 

La señora Karin Cobos, Secretaria de Fortalecimiento Judicial y Cooperación del Organismo 

Judicial, destacó la buena coordinación inter-agencial e interinstitucional que realizan con el 

equipo del proyecto. Reconoció que el proyecto genera expectativas en el Organismo Judicial 

porque está orientado a fortalecer las capacidades instituciones y de jueces(as) y magistrados(as) 

y confían en que se alcancen los resultados esperados. 

 

La señora Ana María Diaz, representante residente del PNUD en Guatemala, agradeció la 

confianza que el Organismo Judicial ha depositado en las Naciones Unidas para la 

implementación de este proyecto y externó el compromiso del PNUD para avanzar la efectividad 

del proyecto. 

 

• Proyecto Consolidando Infraestructuras para Sostener la Paz. 

 

El señor Ramiro Contreras, Director Ejecutivo de COPADEH, destacó el diseño conjunto la 

COPADEH y las AFP del Sistema de Naciones Unidas. Indicó que es un proyecto clave y oportuno 



 

 

 

dado que la institución es de reciente creación y aun se encuentra en el proceso de fortalecer sus 

capacidades para mejorar la respuesta interinstitucional a la conflictividad y para que el Estado 

brinde respuestas y soluciones integrales a la conflictividad. Destacó la oportunidad de crear 

sinergias entre los dos proyectos PBF enfocados en fortalecer a la Institución. 

 

• Promoviendo la gestión del entorno social, político e institucional para contribuir a 

disminuir la conflictividad agraria en el Valle del Polochic.  

 

El señor Ricardo Rapallo, representante de FAO en Guatemala, indicó que el proyecto está 

orientado a fortalecer la institucionalidad pública para mejorar la respuesta a la conflictividad y 

que dotará de mejores instrumentos para abordar la dinámica compleja de la conflictividad en el 

Valle del Polochic, además proveerá instrumentos y experiencias que considera, serán una 

importante contribución al país. Destacó la generación de espacios de diálogo con participación 

multiactor en los territorios lo que brindará lecciones aprendidas y buenas practicas para que 

sean escaladas a otros territorios en el país. 

 

La señora Ana Ma Díaz, resaltó la coordinación estrecha y periódica que se realiza entre los 

proyectos Infra Paz y Valle del Polochic para incrementar su efectivad y apoyo a COPADEH y las 

comunidades beneficiadas. 

 

El señor Fredmann Pacay, Director de la Dirección de Atención a la Conflictividad de COPADEH, 

indicó que los proyectos están atendiendo de manera focalizada regiones con altos índices de 

conflictividad. Destacó que el Proyecto Valle del Polochic, brindará herramientas útiles a nivel 

territorial que podrán escalarse a otras regiones. 

 

• Nabil NAB’IL: Juventudes mayas y mestizas organizadas contribuyendo a la 

construcción de sociedades inclusivas y la coexistencia pacífica en 

Huehuetenango. 

 

Dado que el proyecto se encuentra en fase de solicitud de dictamen técnico en Segeplan, el señor 

Miguel Barreto, destacó que el proyecto es innovador e importante por su contenido y población 

meta, agregó que se gestionó con PBSO una extensión de un año que fue concedida y que por 

lo tanto finalizará en junio 2024. Solicitó los buenos oficios de SEGEPLAN para agilizar el 

dictamen técnico favorable para el proyecto. 

 

El señor Franco Martinez Montt, Subsecretario de Cooperación Internacional de SEGEPAN, 

indicó que la unidad a cargo está avanzando en la revisión del proyecto y ha solicitado información 

complementaria al CONJUVE y las AFP. Agregó que dado que el proyecto se implementará en 

Huehuetenango sugirió considerar como insumo para el proceso de implementación todos los 

estudios académicos y técnicos que se han producido en la región con el objetivo de focalizar 

mejor la intervención, especialmente para fortalecer las mediciones de indicadores, productos y 

resultados previstos. 

 



 

 

 

La señora Carmen Sofía Reyes, Directora Ejecutiva de CONJUVE reafirmó el compromiso de la 

institución para avanzar en la implementación del proyecto, destacó que la institución tiene altas 

expectativas con el proyecto y finalmente celebró el compromiso de SEGEPLAN de agilizar la 

emisión del dictamen técnico. 

 

El señor Pablo Salazar, representante de UNFPA en Guatemala, destacó las características 

innovadoras del proyecto y especialmente su diseño “de abajo hacia arriba” indicando la amplia 

participación de las juventudes en su construcción.  

 
3. Presentación de otros proyectos por implementar 
 
Las agencias convocantes (líder) de los proyectos en proceso de diseño presentaron el contenido 

consensuado con instituciones públicas y organizaciones de sociedad civil, los detalles de cada 

proyecto están disponibles en los anexos de la minuta 

 

• Abordando la conflictividad electoral desde una perspectiva integral  

 

Acerca de este proyecto el Señor Miguel Barreto indicó que en fecha reciente el Tribunal Supremo 

Electoral envío la carta de visto bueno al proyecto, agregó que el Secretariado del PBF, la 

representación del PNUD y Cancillería recibieron copias. Sugirió que la agencia convocante 

agilice el proceso para dar inicio al proyecto en el corto plazo debido a la que la coyuntura electoral 

iniciará pronto. Pablo Salazar, agregó que por la importancia del proyecto UNFPA ha invertido 

recursos propios para arrancar con algunas actividades preparatorias.  

 

• Piloto de la iniciativa para la promoción de género.  

 

El señor Franco Martines Montt, celebró esta iniciativa especialmente porque se enfoca en las 

mujeres, los pueblos indígenas y las juventudes. Destacó que la lógica de territorialización es 

clave para avanzar en mejorar las condiciones de vida de la población, sugirió considerar en el 

proceso de implementación la coordinación con las secretarias técnicas del Sistema de Consejos 

de Desarrollo a nivel departamental en el marco de la territorialización de las políticas públicas, 

indicó que el proyecto cuenta con el apoyo de las Oficinas de Planificación, así como las Oficinas 

Municipales de la Mujer. 

 

La señora Lucy Turner explicó el proceso de consulta que se llevó a nivel nacional con 

organizaciones de mujeres y las instituciones que integran la MIMPAZ, agregó que el proceso fue 

muy rico en ideas y propuestas de proyecto, agradeció la participación de todas las AFP del 

sistema de Naciones Unidas que participaron durante el proceso. Informó que UNODC y ACNUR 

presentaron ideas para el proyecto los cuales se podría presentar como parte de un proyecto 

complementario a GPI 2.0. La idea del proyecto debería ser presentado en diciembre 2023 para 

consideración de PBSO.  

 

• Construyendo paz desde una justicia accesible, pertinente y eficaz para las 

mujeres y las niñas en Guatemala.  



 

 

 

 

La iniciativa fue presentada al Comité Ejecutivo y no hubo comentarios al respecto en el anexo 

correspondiente detalles del contenido presentado 

 

Sobre este Proyecto, Lucy Turner indicó que el Secretariado y PBSO estarán revisando el 

documento de proyecto y será presentado a Segeplan para la emisión del dictamen técnico 

 

• Reparación Transformadora para una cultura de paz. 

 

Lucy Turner indicó que durante el 2022 el Secretariado PBF en coordinación con las AFP ha 

elaborado una propuesta de nota conceptual para un nuevo proyecto sobre reparación digna y 

transformadora. Esta propuesta ha sido construida con base en insumos obtenidos de reuniones 

con el Programa Nacional de Resarcimiento (PNR), COPADEH, varias organizaciones de 

sociedad civil. Un socio principal propuesto es el PNR, que esta ubicado dentro del Ministerio de 

Desarrollo Social. Con el reciente cambio de Ministro el proceso de negociación se detuvo y se 

están haciendo gestiones para sostener una reunión con las nuevas autoridades. Informó que el 

Organismo Judicial también ha confirmado interés en ser socio del proyecto, pero los detalles aún 

están en discusión. En este sentido destacó la importancia para el PBF de la apropiación nacional 

por lo que se avanzará en estas gestiones y posteriormente se presentará al Comité Ejecutivo 

los detalles del proyecto. 

 

El señor Migue Barreto, indicó que el tema de reparación transformadora es clave y transversal 

en el Estado, por lo que solicitó hacer las gestiones necesarias para agilizar el acercamiento con 

las nuevas autoridades del MIDES y avanzar en el diseño. Solicitó al Subsecretario de 

Cooperación Internacional de Segeplan sus buenos oficios para apoyar la solicitud de reunión 

con el Ministro del Mides. 

 

Sobre el proyecto piloto para la iniciativa de género, resalta la participación de organizaciones de 

mujeres en su diseño, agradeció la participación de las AF, solicitó a UNODC y ACNUR avanzar 

en el desarrollo de la nota conceptual para el proyecto complementario a esta iniciativa y 

considerar en su formulación el tema de la movilidad humana. Agregó que se han avanzado 

conversaciones con PBSO para que esta propuesta sea considerada en el Plan de Inversión de 

la cartera dado que es una iniciativa complementaria a la iniciativa de la ventaja de genero del 

PBF. 

 
 
4. Comentarios finales 
 
El señor Miguel Barreto, solicitó una actualización al Secretariado acerca de la nueva iniciativa 

trinacional (Guatemala, Honduras y El Salvador) en relación con el Trifinio, y su vínculo con el 

proyecto Trinacional presentado en esta reunión. Lucy Turner indicó que el Proyecto trinacional 

presentado finaliza en marco 2023 y que PBF no tiene el mecanismo de aprobar una segunda 

fase. Con relación a la nueva iniciativa agregó que la hoja de ruta aun se encuentra en diseño.    

Las ideas planteadas para el área del Trifinio se relacionan con conflictos socioambientales, 



 

 

 

específicamente del agua, con la propuesta de abordarlas desde el triple nexo y la seguridad 

climática. El enfoque planteado de este proyecto no es movilidad humana pero dado que los 

desafíos de la movilidad humana son interconectado con la situación de desarrollo y conflictividad 

de la region, puede ser incluido. Informó que el responsable del mecanismo de seguridad 

climática de la ONU en New York recientemente manifestó interés en apoyar el diseño de la nota 

conceptual de esta nueva iniciativa trinacional. Los proyectos transfronterizos son una prioridad 

del Marco Estratégico Global del PBF por lo que existe la posibilidad de presentar otras 

propuestas de proyectos transfronterizos o regionales. 

 

El señor Alejandro Bonil confirmó la prioridad estratégica del PBF sobre la financiación a 

proyectos transfronterizos y existe el compromiso de apoyar estas iniciativas. Agregó que hasta 

ahora no se ha considerado ampliar el proyecto trinacional actual pero que PBF está dando 

seguimiento a las negociaciones que se tienen con la nueva iniciativa en el marco del Trifinio. 

 

Aprovechó la oportunidad para informar al Comité Ejecutivo del proceso de evaluación de impacto 

que PBSO realiza a nivel global en el que participan 4 países, Sudan, Mali, Nigeria y Guatemala. 

En este sentido reconoció el liderazgo del Guatemala el Secretariado PBF como aliado 

estratégico del PBF, agregó que Guatemala es líder entre los países elegibles del fondo en 

direccionar temas de consolidación de paz a nivel de la coordinación con el gobierno, por esta 

razón, el PBF incluyó en la evaluación de impacto al proyecto Valle del Polochic, razón por la cual 

se encuentra en Guatemala para acompañar el proceso de evaluación de impacto. Agregó que 

producto de la reunión anual del Comité Ejecutivo lleva varios mensajes que transmitirá a la 

secretaria general adjunta de PBSO y al PBF. 

 

El señor Miguel Barreto, enfatizó en el tema de la movilidad humana como un tema estratégico a 

ser considerado por el PBF que afecta a la región, en este sentido preguntó acerca de que 

mecanismo se podría utilizar para incluir a México en los planes y prioridades del PBF dado que 

no es un país elegible para recibir fondos PBF. Indicó que México es un actor clave en el tema y 

no es posible dejarlo fuera de la discusión centroamericana sobre la respuesta de los gobiernos 

a la movilidad humana. Solicitó consideración de la inclusión de México como socio de los 

proyectos PBF sobre movilidad humana, para generar propuestas de proyecto que podrían tener   

efectos catalíticos financieros y no financieros con otros donantes,  

 

El señor Alejandro Bonil, indico que en el PBF existe un mecanismo de respuesta rápida bajo el 

cual podría incluirse a México para recibir fondos PBF. Agregó que la reunión se desarrolla en un 

momento clave pues Guatemala debe presentar en diciembre el Informe Estratégico de 

Consolidación de la Paz en el país, en él se deben incluir las prioridades de trabajo para ser 

consideradas en el Plan de Inversiones, por lo que sugirió que estas propuestas sean incluidas 

en dicho informe. 

 
5. Cierre de la reunión 
 



 

 

 

Para finalizar la reunión Lucy Turner informó sobre los pasos a seguir en el marco de la rendición 

de cuentas del PBF en Guatemala y el inicio del siguiente año. En este sentido dijo que el 15 de 

noviembre se enviará a PBF los informes anuales presentados durante la reunión. 

 

Acerca de la siguiente reunión del Comité Ejecutivo informó que se tiene prevista para el mes de 

febrero 2023 y tendrá un carácter más estratégico. Explicó que en el marco del diseño estratégico 

de proyectos se convocará a los equipos técnicos de las instituciones y la AFP del Sistema de 

Naciones Unidas para realizar talleres por cada área prioritaria con el objetivo de analizar las 

brechas e identificar de manera conjunta las nuevas propuestas de proyectos a desarrollar 

durante el 2023. Posterior a ese proceso se convocará al Comité Ejecutivo para presentar los 

resultados del proceso y tomar decisiones acerca de las propuestas. 

 

Agregó que otra función del Secretariado es organizar visitas de campo para el Comité Ejecutivo 

y que este mecanismo permite tener un acercamiento directo con las comunidades y personas 

beneficiadas de los proyectos PBF. Se espera convocar una primera visita durante el primer 

trimestre 2023 en el marco del Proyecto Trinacional, para lo cual se enviará información a cada 

uno con suficiente antelación. 

 

Las palabras finales estuvieron a cargo del subsecretario de cooperación internacional de 

Segeplan, el Señor Franco Martínez Montt quien indicó que para la Secretaria es importante 

participar en un ejercicio democrático de transparencia y rendición de cuentas, destacó que lo 

relevante de presentar la cartera de proyectos del PBF y los principales resultados, implica hacer 

una estrategia pedagógica de trasladar en lenguaje comprensible los aportes del Fondo para la 

Consolidación de la Paz realiza al país. Sugirió para el futuro incorporar en la rendición de cuentas 

los datos recopilados a través de monitoreo cualitativo y cuantitativo, porque además de la gestión 

de los resultados, resulta relevante conocer los procesos clave que el fondo acompaña.  

 

Finalizo su intervención haciendo un llamado acerca de los cambios institucionales que surgirán 

en el 2023 en el marco del proceso electoral, y sugirió identificar aquellos ámbitos de la 

consolidación de la paz que son clave y que deben trascender los gobiernos, en este sentido 

reiteró el compromiso de SEGEPLAN en seguir acompañando y coordinando la implementación 

de la cartera del PBF en Guatemala. 

 

ACUERDOS Y SEGUIMIENTO 
 
1. Los informes anuales fueron aprobados por el Comité Ejecutivo, y serán enviados a PBSO 

al 15 de noviembre. 

2. La siguiente reunión del Comité Ejecutivo se realizará durante el mes de febrero 2023. 

3. El Secretariado PBF convocará a los equipos técnicos de las instituciones clave y las AFP 

para cada área prioritaria del ME PBF para identificar necesidades y brechas que podrían 

ser abordados en nuevos proyectos a construirse durante 2023, las que serán 

presentadas al Comité Ejecutivo para su aprobación. 

4. El Secretariado incluirá los temas indicados por el Coordinador Residente en el Informe 

Estratégico anual que será enviado a PBSO a finales de diciembre. 



 

 

 

5. SEGEPLAN agilizarán las revisiones pendientes de proyectos PBF en los procesos de 

Opinión Técnica. 

 
 
ANEXOS 
 
Se anexan las presentaciones siguientes: 

 

1. Listado de participantes 

2. Presentaciones. 


